

## Cosechadoras de agua contribuyen a la seguridad alimentaria en el Corredor Seco

Las cosechadoras de agua contribuyen de forma importante en el logro de la seguridad alimentaria y mejoras en las condiciones de vida de la población del Corredor Seco de Honduras, la zona más deprimida del país por los efectos del cambio climático, informó el comisionado de Inversión Estratégica de Honduras (INVEST-Honduras), Ingeniero José Benítez.

El funcionario explicó que el Gobierno de la República "visualiza como prioridad nacional poner fin al hambre, lograr la seguridad alimentaria, la mejora de la nutrición y promover la agricultura sostenible, siendo una de las metas principales habilitar 400,000 hectáreas de tierra agrícola con sistemas de riego que permitan satisfacer el 100% de la demanda de alimentos".

Benítez detalló que el proyecto de Asistencia Técnica de Cosechas de Agua en el Corredor Seco de Honduras, ejecutado por la Gerencia de Desarrollo Rural (GDR) de INVEST-Honduras, con el apoyo financiero de la Unidad Técnica de Seguridad Alimentaria (UTSAN), ha construido, en su primera fase, nueve cosechadoras de agua.

Las cosechadoras de agua se administran mediante un enfoque integral que incluye la protección de las cuencas, el uso racional del agua y la gestión sostenible del recurso a través de la mejora de la gobernanza; estos sistemas benefician 357 familias del Corredor Seco de Honduras, ubicadas en los departamentos de La Paz, Intibucá, Lempira, Copán y Santa Bárbara".

Las familias beneficiarias reciben, además, asistencia técnica, posibilitando la utilización tecnificada del riego y la implementación de buenas prácticas agrícolas, permitiendo de esta manera la producción de cultivos tanto tradicionales como de alto valor durante todo el año.

Las cosechadoras de agua se han transformado en un factor de producción de importancia trascendental que contribuye con alcanzar un mejor nivel de vida a los pobladores.

El proyecto Asistencia Técnica de Cosechas de Agua en el Corredor Seco de Honduras actualmente ejecuta su segunda fase para el fortalecimiento de las habilidades organizativas y de autogestión, en un marco del uso racional de los recursos bosque, suelo y agua para lograr el desarrollo empresarial en beneficio colectivo.

## **En Amapa - San Antonio de Cortés, Se potencializa la economía y la producción de la zona con proyecto de mejoramiento de la red**

- El municipio de San Antonio de Cortés forma parte de la zona metropolitana del Valle de Sula y de la Visión País 2010-2038 y Plan de Nación 2010-2022.
- Con la reparación de este tramo se reducen los costos de operación de los vehículos y el tiempo de viaje, para pasajeros y carga.

**San Antonio, cortés, 22 de octubre de 2021.** El Gobierno de la República a través de Inversión Estratégica de Honduras (INVEST-Honduras) llevó a cabo la apertura de ofertas para la construcción de la obra de rehabilitación con doble tratamiento superficial de la ruta 90, Amapa-San Antonio de Cortés, con el fin de potencializar el desarrollo del país.

Este proyecto en su primera etapa se situará en el Kilómetro 0 + 000 en la intersección con la ruta nacional 54 y finaliza en la Aldea San Antonio de Cortés en el kilómetro 7+000.

Las empresas oferentes que participaron para el mejoramiento de este tramo fueron; Constructora Marca S. de R.L y Constructora Serrano Colindres y Asociados.

Con este mejoramiento vial el municipio de San Antonio de Cortés como parte del Valle de Sula potencializará su atractivo turístico de topografía montañosa y los paisajes que dejan ver los cultivos y la producción de cacao que se encuentran en la ruta.

El proceso se llevó a cabo con la veeduría social de autoridades locales y representantes de las comunidades que serán beneficiadas con la reparación del tramo.

Cabe señalar que, por varios años, los usuarios de estas comunidades han sufrido por los elevados costos de operación de sus vehículos; de combustibles, neumáticos, aceites, repuestos y depreciación. Por el escaso mantenimiento que ha recibido este tramo provocando el constante deterioro, agudizándose en las épocas de invierno; reduciendo las oportunidades para el mejoramiento de infraestructura, equipamiento y servicios en la zona.

Con la ejecución de este proyecto de infraestructura vial, se beneficiarán más de diecinueve mil habitantes de la zona y se generarán más setecientos empleos entre directos e indirectos.

INVEST- Honduras sigue trabajando en la red vial de nuestro país para desarrollar a Honduras.

En Corquín, Copán

## **Inauguran planta procesadora de café especial**

Con apoyo del Gobierno de la República de Honduras, productores de la Cooperativa Agropecuaria de Emprendedores de Café Limitada (COADECAL), inauguraron la planta para el procesamiento y comercialización de este aromático, en el municipio de Corquín, departamento de Copán.

El comisionado de Inversión Estratégica de Honduras (INVEST-Honduras), Ing. José Benítez, dijo que “estamos inaugurando esta planta con una inversión de alrededor de 17 millones de lempiras; de los cuales, el Gobierno de Honduras a través del Proyecto Integrando la Innovación para la Competitividad Rural (ComRural), aportó 10.2 millones, 4.9 millones fueron aportados en calidad de préstamo por Banco de Occidente y 1.9 millones de lempiras fueron aportados con recursos propios de la organización COAEDCAL”.

Benítez detalló que “Honduras se mantiene entre naciones productoras de café más grandes del mundo y le seguimos apostando con el apoyo a pequeños productores quienes han fortalecido el rubro y con su esfuerzo y dedicación están exportando a Estados Unidos, Canadá, Europa y Asia.

Relevo Generacional Por su parte, Mauricio Peña, presidente de la COAEDCAL, dijo que la organización está integrada por 146 socios, los cuales en su mayoría son hombres y mujeres jóvenes”. Entre tanto, se realizó la entrega simbólica de 11 cheques a Organizaciones de Productores Rurales (OPR’s), por un monto de 92 millones de lempiras en el marco del nuevo financiamiento de ComRural II, para las cadenas de hortalizas y café especial beneficiando de forma directa a 1,737 productores e indirectamente a 8 mil familias.

El Gobierno de la República, a través de ComRural II continúa apoyando en la innovación de procesos, productos y servicios para el aprovechamiento de oportunidades de negocio que generen mayores ingresos y empleos en el sector rural.

## **En un acto público y con veeduría social, INVEST-Honduras realiza apertura de ofertas para mejoras de la red vial de la CA-4, en el municipio de Dulce Nombre, departamento de Copán**

- El proyecto consiste en el mejoramiento de la red vial en la ruta 159, CA-4, a la altura de Dulce Nombre, Copán.
- El proceso dio inicio con la apertura de ofertas de una licitación pública con la participación de autoridades locales y veeduría social de la comunidad.
- Además, con la obra, se generarán cerca de 400 empleos directos e indirectos en la comunidad.

**Dulce Nombre de Copán, 1 de octubre de 2021.** Con el objetivo de contribuir al desarrollo económico del departamento de Copán a través del mejoramiento de la red vial, se llevará a cabo la construcción y supervisión de la pavimentación con concreto hidráulico de aproximadamente 5.02 kilómetros en la Ruta 159, CA-4, Dulce Nombre.

Esta obra permitirá una mayor conectividad de la población en la zona y mejorará la importación y exportación de productos locales a los diferentes mercados.

El proceso dio inicio en un evento público de apertura de ofertas con la veeduría social de la comunidad y autoridades locales.

Según el Departamento de Adquisiciones de Inversión Estratégica de Honduras (INVEST-Honduras), a través de un comité evaluador se deberá analizar, en un tiempo establecido, que las empresas participantes cuenten con la documentación solicitada y que reúnan las especificaciones técnicas, administrativas y financieras para cumplir con la transparencia del proceso.

Cabe mencionar que, si las empresas oferentes cuentan con las especificaciones requeridas, los trabajos de construcción comenzarán una vez que se termine el proceso de adjudicación, aproximadamente a finales de este año, y se esperaría que la obra esté terminada en el segundo semestre del 2022.

Con la ejecución de este proyecto de infraestructura vial, se beneficiarán más de seis mil cuatrocientos habitantes de la zona y se generarán aproximadamente cuatrocientos empleos entre directos e indirectos.

Las empresas constructoras oferentes que participaron en el proceso de apertura fueron: Celaque y Salvador García. Mientras tanto, y de forma simultánea en Tegucigalpa, Distrito Central, se realizó la apertura de ofertas para la supervisión del proyecto, presentando sus propuestas las empresas Regioplan, Codinco y Reediel, para cerrar con el proceso.

## Firman convenio para fortalecer el suministro de agua potable

Inversión Estratégica de Honduras (INVEST- Honduras), y el Ente Regulador de Servicios de Agua Potable y Saneamiento (ERSAPS), firmaron hoy, un convenio de cooperación interinstitucional, con el objetivo de fortalecer el suministro y abastecimiento de agua potable en zonas urbanas del país.

Con una inversión de 46.5 millones de dólares, se ejecutará el "Proyecto para el Fortalecimiento del Abastecimiento del Agua Urbana en Honduras", de los cuales 45 millones con crédito de concesión del Banco Mundial y 1.5 millones contrapartida de las municipalidades participantes.

El comisionado de INVEST-Honduras, José Benítez, manifestó que "el objetivo del proyecto es mejorar la calidad y la eficiencia de los servicios urbanos de agua potable mediante el fortalecimiento de sus prestadores e inversiones en obras de rehabilitación de rápido impacto de los sistemas de agua potable"

Asimismo, se apoyará a los municipios en la implementación de actividades a corto plazo, definidas por los municipios afectados en respuesta a la emergencia sanitaria producto de la COVID-19, dando prioridad a los grupos vulnerables, centros de salud, escuelas" apuntó el comisionado de INVEST-Honduras.

### Zona de influencia

La zona de influencia del proyecto cubre centros urbanos para una población entre 5,000 y menos de 300,000 habitantes, existiendo 92 centros urbanos con población potencialmente elegibles para participar en el proyecto, distribuidos entre 79 municipios del territorio nacional.

El convenio establece que entra en vigor a partir de la fecha de su firma y será ejecutado en cuatro componentes; mejora de la prestación de servicios de suministro de agua en zonas urbanas; fortalecimiento institucional del ERSAPS; gestión del proyecto, comunicación, divulgación, monitoreo y evaluación, y el contingente de respuesta a emergencias.

### Antecedentes

El Gobierno de Honduras, a través de la Secretaría de Estado en el Despacho de Finanzas (SEFIN), en el mes de diciembre del 2019 solicitó al Banco Mundial crédito para la preparación de un proyecto de inversión, que tiene como propósito fortalecer los servicios de agua potable en localidades urbanas menores y ciudades intermedias en Honduras.

El convenio fue firmado por José Benítez, comisionado INVEST-Honduras y el director del ERSAPS, Miguel Arnoldo Caraccioli, en donde asistieron Francisco Posas, gerente de Desarrollo Rural, y demás representantes de ERSAPS.

## **Gobierno del Presidente Hernández continúa brindando oportunidades de empleo a través de INVEST-Honduras**

Inversión Estratégica de Honduras INVEST-H, dice presente una vez más en el marco de la cuarta jornada del Empleatón que se realiza en la ciudad de La Ceiba, ofreciendo una gama de oportunidades de empleo para los habitantes de la novia de Honduras, durante la ejecución del proyecto de construcción de la tan anhelada Calle 8 de ceibita la bella.

Es así como el Gobierno del Presidente Juan Orlando Hernández, promueve la generación de empleo en el país, a través del programa Empleatón, con más opciones laborales para los hondureños que se vieron afectados por los embates de la naturaleza tras el paso de las Tormentas Tropicales Eta e Iota sobre el territorio nacional.

Actualmente y durante esta jornada, INVEST-Honduras está ofreciendo más de 200 plazas de empleo en obras de construcción por medio del proyecto de Mejoramiento de Accesos y Obras Complementarias al municipio de La Ceiba, departamento de Atlántida, requiriendo mano de obra calificada y no calificada para los puestos vacantes.

Cabe destacar que esta es una necesidad de país que ha identificado el presidente Hernández, y con esta iniciativa laboral se pretende llegar cada día más a mayor número de hondureños en los distintos departamentos del territorio nacional. Hasta la fecha, INVEST-Honduras ha brindado aproximadamente 1,500 plazas laborales entre las cuatro jornadas del Empleatón que se han llevado a cabo en las ciudades de Choluteca, Tegucigalpa, Comayagua, San Pedro Sula y La Ceiba.

Por su parte en el discurso inaugural de este ciclo, el Subsecretario de la Secretaría del Trabajo y Seguridad Social, Mario Villanueva, expresó que "INVEST-Honduras es parte importante del Empleatón, de tal forma que por primera vez estamos haciendo este tipo de jornadas combinadas entre empresa privada y sector público y que por parte del sector público INVEST-Honduras es quien encabeza estas acciones, aportando el mayor número de plazas vacantes que son de bienestar para pueblo hondureño".

INVEST-Honduras, posteriormente estará presente en las próximas ciudades de Catacamas y Juticalpa en el departamento de Olancho, así como también en las ciudades del Occidente en Santa Rosa de Copán, Gracias y La Esperanza, hasta concluir con estas jornadas en la ciudad de Danlí, en el departamento de El Paraíso. De esta forma se busca obtener la mayor cobertura de ciudades que contemplan un tejido empresarial que aportan desarrollo y progreso a la nación hondureña.

## INVEST- Honduras Continúa realizando las obras de mejoramiento y pavimentación en todo el país

- Se comenzó con el proceso de apertura para la contratación de la empresa que construirá el tramo de la ruta 64 Tegucigalpa- El Lolo.
- Estas obras contribuyen de forma directa en el desarrollo económico de la zona.

**Tegucigalpa, Francisco Morazán 29 de octubre de 2021.** El Gobierno de la República continúa llevando desarrollo a las comunidades, en esta ocasión, bajo la rectoría de Inversión Estratégica de Honduras (INVEST-Honduras) llevó a cabo la apertura de ofertas para la construcción de las obras para el mejoramiento y pavimentación del tramo ruta 64 Tegucigalpa- El Lolo, ubicado en el departamento, de Francisco Morazán.

El objetivo de este tipo de obras es mejorar las condiciones para el tránsito y conectividad de la población, contribuyendo directamente al desarrollo económica de la zona.

La construcción y supervisión de la pavimentación con concreto hidráulico del tramo ruta 64, Tegucigalpa - El Lolo tiene una longitud de aproximadamente 3.55 kilómetros.

El proyecto cuenta con dos secciones típicas; la primera con una dimensión de diez metros con hombros y acera incluida, y concreto hidráulico. La otra sección cuenta con una dimensión de diez metros, con hombros y acera incluida, se contempla la construcción o mejoramiento de drenaje menor y mayor, obras de mitigación ambiental, señalización y obras de seguridad vial.

Con esta obra se beneficiará a una población aproximada de 150 mil habitantes de las comunidades cercanas al tramo en construcción y se generará unos dos mil cuatrocientos empleos directos e indirectos.

## Productores de cafés especiales mejoran producción y exportación

Con apoyo del Proyecto Integrando la Innovación para la Competitividad Rural (ComRural), las organizaciones de Productores Rurales (OPRs), mejoran la producción de cafés especiales y conquistan mercados internacionales generando mayores ingresos económicos en sus hogares.

El coordinador regional de ComRural, en Siguatepeque, departamento de Comayagua, Rodolfo Lima, expresó que “mediante la cadena de valor de café especiales, se ha apoyado a productores con fondos provenientes por la Inversión Estratégica de Honduras (INVEST-Honduras), mediante transferencias no reembolsables de acuerdo a los planes de inversión aprobados”.

Es el caso de los productores de la Cooperativa Mixta Regional de Agricultores Orgánicos de la Sierra Limitada (Raos), ubicada en el municipio de Marcala, departamento de La Paz, quienes tienen un resultado sorprendente de su organización.

El Gerente de la Cooperativa Raos, Roberto René Gonzales, dijo que “mi mayor alegría es que el mundo está conociendo nuestro café, nuestro principal mercado en Estados Unidos, el continente europeo y asiático, la cooperativa Raos, es una asociación de 270 socios, de los cuales 70 son mujeres y 200 hombres”

El apoyo de ComRural ha sido elemental para el desarrollo de nuestra organización, hemos generado un impacto social en nuestras familias, y el desempeño del papel de la mujer en el campo.

Sin embargo, los productores organizados en la Cooperativa Cafetalera “Fraternidad Ecológica Limitada (Cafel), ubicada en la comunidad “El Pule”, municipio de San José, departamento de La Paz, inician a mejorar la infraestructura para obtener mayor calidad en la producción.

“Nosotros iniciamos con 20 socios con la visión de comercializar nuestro café, ahora somos 72 productores que comercializamos nuestro café a Estados Unidos, Alemania y Suiza”, expresó el presidente de Cafel, Marco Tulio Morales.

“Con el apoyo de ComRural vamos a construir una bodega para almacenar el café y un beneficio húmedo compacto, a fin de seguir apostando a la exportación, esto nos tiene motivados para seguir impulsando nuestro proyecto” detalló.

La zona de influencia del proyecto ComRural, es en 13 departamentos; Comayagua, La Paz, Intibucá, Santa Bárbara, Lempira, Copán, Ocotepeque, Colón, Atlántida, Cortés, Francisco Morazán, Choluteca y El Paraíso, en donde se brinda apoyo a productores conformados en 11 cadenas de valor.